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ENTREVISTA

Valinhos recebe R$ 30 milhões para 
desassorear três importantes barragens
■ Em tempo recorde, governo do prefeito Fraklin consegue aderir ao Programa Rios Vivos, do Governo de São Paulo, 
garantindo o desassoreamento das barragens João Antunes dos Santos, Moinho Velho e das Figuerias no CLT.  Página 4

SEGURANÇA HÍDRICA

MEIO AMBIENTE
Instituto Serra dos Cocais 

nasce para proteger a 
biodiversidade ameaçada 
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O MOMENTO MAIS ESPERADO...

■ As atrações do Tombo da Polenta e da Pisa da Uva são imperdíveis e encantam a visitantes e valinheneses que visitam a 74ª Festa 
do Figo e a 29ª Expogoiaba. Para os mais velhos, essas tradições despertam memórias afetivas de famílias reunidas ao redor da mesa; 
já para os mais jovens, proporcionam pura alegria. As atrações são realizadas em parceria com a Associação Cultural Ítalo-Brasileira 
de Valinhos (ACIBV) e a Paróquia São Cristóvão. Página  8
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MEMÓRIA HISTÓRICA 
Amanhã, dia 2 de fevereiro, Valinhos se despede da 74ª Festa do Figo e da 29ª Expogoiaba. Nossa 
Memória Histórica dessa semana traz uma imagem que já ficou eternizada como uma referência 
histórica do nosso maior evento turístico. Datada de 1977, durante a realização da 28ª Festa do Figo, a 
imagem mostra um momento de descontração durante a realização do tradicional leilão, que acontece 
desde as primeiras edições do evento. Na imagem, aparece Geraldo Pupo (com o microfone na mão), que 
foi o leiloeiro oficial da festa por décadas; Jorge Ferreira, o ex-vereador Jacob Turcatti e Toninho Ferrari.

L ANO LEGISLATIVO  A Câmara Municipal realiza na próxima 
terça-feira, dia 4, a primeira Sessão Ordinária de 2025, abrindo 
assim o Ano Legislativo. A 18ª Legislatura começa com novidades; 
em vez de 17 vereadores, o plenário onde acontecem as votações 
terá a presença de 19 vereadores.

L ANO LEGISLATIVO 2 A primeira sessão do Ano Legislativo 
também marca a reestreia do Israel Scupenaro (PL) como presidente 
da Câmara. Scupenaro, que é do partido do prefeito Franklin (PL), 
irá comandar os trabalhos da Câmara no biênio 2025-2026. 

L FIM DE FESTA A 74ª Festa do Figo e a 29ª Expogoiaba terminam 
neste final de semana. Apesar de ter sido uma festa organizada em 
um período de transição de governo, a Comissão Organizadora 
nomeada pelo prefeito Franklin conseguiu, em tempo reduzido, 
dar um toque diferente ao evento. A festa é um sucesso de público 
e de crítica.

L FIM DE FESTA 2 A Festa do Figo de 2025 caiu no gosto dos 
valinhenses e dos visitantes, que puderam desfrutar de uma ampla 
e diversificada programação de shows. As pessoas que foram à 
festa estão elogiando muito a limpeza, a segurança e as atrações 
programadas para o período diurno.

L FIM DE FESTA 3 E quem gostou mesmo da festa foi o prefeito 
Franklin, que fez questão de estar presente em todos os dias do 
evento. E o valinhense que frequenta a festa percebeu que o 
prefeito quer mesmo estar perto do povo. Seja de dia, no Tombo 
da Polenta, no pavilhão de frutas ou no espaço do Fundo Social, 
comandado pela primeira-dama Carina, lá está ele. À noite, 
Franklin acompanhou todos os shows e conversou com muitos 
valinhenses que fizeram questão de pedir a ele as atrações que 
gostariam de ver na festa de 2026.

L VOLTA ÀS AULAS Mais de 11 mil estudantes da Rede 
Municipal de Ensino voltam às aulas na próxima quinta-feira, 
dia 6. Visando integrar sua equipe e planejar o retorno às aulas, o 
Secretário de Educação, André Amaral, reuniu-se com diretores e 
coordenadores para falar sobre esse novo tempo que a educação 
de Valinhos começará a viver e levar uma mensagem do prefeito 
Franklin aos educadores.

L VOLTA ÀS AULAS 2 Dentro do planejamento da Secretaria de 
Educação para o ano Letivo de 2025 a entrega dos kits de material 
escolar é sempre um tema que preocupa os pais. Amaral informou 
aos diretores e coordenadores que na próxima semana estarão 
reunidos com os pais, que os kits para os estudantes dos anos finais 
do ensino fundamental (6º ao 9º ano) sejam disponibilizados 
às famílias logo no início das aulas. Já  para os anos iniciais do 
fundamental (1º ao 5º ano) e para a educação infantil os materiais 
deverão ser entregues ainda no mês de fevereiro. Já o material 
para as crianças das creches será oferecido às famílias ao longo do 
primeiro trimestre.

L DESASSOREAMENTO O governo do prefeito Franklin 
conseguiu uma proeza já no início de seu mandato. Conseguiu, em 
tempo recorde - contando com o trabalho dos técnicos da Prefeitura 
e do Departamento de Águas e Esgotos - aderir ao Programa do 
Governo de São Paulo, Rios Vivos, e garantir um investimento de 
R$ 30 milhões para o desassoreamento de três barragens.

L DESASSOREAMENTO 2 O presidente do DAEV, o engenheiro 
Mayr, celebrou a conquista. Para ele, é uma conquista importante 
para Valinhos no que se refere à segurança hídrica para abastecer 
a população, pois as três barragens - João Antunes dos Santos, 
Moinho Velho e Figueiras (no CLT) - precisavam aumentar sua 
capacidade de reservação. Juntas, as três terão capacidade total 
para armazenar 292 milhões de litros de água.

ATMOSFERA

NUMERALHA

é o valor do investimento 
que o governo de São Paulo 
fará nas obras do TIC Eixo 
Norte -que inclui o Trem 
Intercidades que ligará 
Campinas a São Paulo

60 MIN
é o tempo que o Trem 
Intercidades - TIC - levará 
para cobrir a distância 
entre Campinas e São Paulo 
a uma velocidade de 140 
km/h, quando entrar em 
operação em 2031

R$ 14,2 BI

HOJE (1. FEVEREIRO)
Sol com muitas nuvens 
a nublado com chuva 
de manhã. Tarde com 
temporal e noite chuvosa.  
Máx. 23ºC Mín. 20ºC

DOMINGO (2. FEVEREIRO)
Tempo severo com chuva 
forte e trovoadas de 
manhã, à tarde e à noite. 
Máx. 25ºC Mín. 20ºC

SEGUNDA (3. FEVEREIRO)
Chuva forte de manhã. 
Aberturas de sol à tarde 
e pancadas de chuva que 
vão até a noite. 
Máx. 23ºC Mín. 20ºC

R$ 30 MI
é o valor que será gasto 
para o desassoreamentode 
três importantes barragens 
de Valinhos: Barragem 
João Antunes dos Santos, 
do Moinho Velho e das 
Figueiras, no CLT

CULTURA
Valinhos busca parcerias em Encontro 
Estadual de Gestores de Cultura

No Encontro Estadual de Gesto-
res de Cultura, realizado na última 
quarta-feira, dia 29, a Prefeitura de 
Valinhos se fez presente com uma 
comitiva da Secretaria de Cultura 
e Turismo, composta por 13 inte-
grantes, incluindo o secretário Fa-
brício Bizarri e o secretário adjunto 
Vitor Pontes. O evento, que contou 
com representantes de mais de 500 
cidades, teve como objetivo buscar 
novas parcerias com o Governo 
Estadual para o fortalecimento da 
cultura local.

A secretária de Cultura do Es-
tado, Marília Marton, apresentou 
as diretrizes das políticas públicas 
para o setor cultural, destacando 
um investimento superior a R$ 
500 milhões previsto para 2025. 
Durante sua fala, foram introdu-
zidas as Organizações Sociais de 
Cultura (OSCs) e seus projetos, que 
visam promover o desenvolvimen-
to cultural nos municípios, criando 
oportunidades para colaborações 
futuras.

Fabrício Bizarri destacou a im-
portância da conexão entre muni-
cípios e o Estado para fortalecer o 
setor cultural, enfatizando o papel 
de Valinhos na cultura paulista. 

Ele mencionou o compromisso da 
administração municipal em au-
mentar o acesso à cultura e buscar 
parcerias e investimentos para im-
pulsionar as atividades culturais, 
especialmente em um ano signi-
ficativo para a cidade, que celebra 
seu 129º aniversário. O secretário 
também ressaltou a relevância de 
figuras culturais locais, como Ado-
niran Barbosa e Flávio de Carvalho, 
e viu o encontro como uma oportu-
nidade para alinhar estratégias que 
valorizem o patrimônio cultural de 
Valinhos, coincidente com as co-
memorações dos aniversários des-
ses ícones.

Durante o evento, a comitiva de 
Valinhos recebeu a secretária esta-
dual com gestos de acolhimento, 
oferecendo uma cesta de frutas 
e uma placa em 3D do rosto de 
Adoniran Barbosa. Esses presen-
tes simbolizaram o convite para a 
74ª Festa do Figo e 29ª Expogoia-
ba, visando estreitar laços e pro-
mover a cultura local. A equipe da 
Secretaria de Cultura e Turismo de 
Valinhos também teve a oportuni-
dade de se conectar e compartilhar 
experiências com outros represen-
tantes do setor.
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Evento reforçou a importância da conexão entre os municípios 
e o Estado para fortalecer o setor cultural

Representantes das secretarias de Cultura e Turismo e 
Desenvolvimento Econômico no Encontro Estadual de Gestores

Crédito Prefeitura de Valinhos



Riscos da exposição de fotografias de alunos 
em sites e redes sociais escolares

A Serra dos Cocais, com sua rica biodiversidade e importân-
cia para o clima e a segurança hídrica da Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), clama por atenção e cuidado. O incêndio de 
grandes proporções que devastou parte de seu bioma em 2024 
escancarou a fragilidade desse ecossistema e a urgência de ações 
coordenadas para protegê-lo.

A criação do Instituto Serra dos Cocais - ISC - no último dia 14 
de janeiro, representa um marco crucial na luta pela preservação 
desse patrimônio natural, que se estende por Valinhos, Vinhedo, 
Itatiba e Louveira numa extensão de mais de 2 mil hectares, com 
uma riqueza grandiosa de fauna e flora, que precisa com urgência 
de um Plano de Manejo efetivo.

O surgimento do ISC, liderado pelo jovem biólogo Fábio H. Mot-
ta, é motivo de esperança. A iniciativa da sociedade civil se soma 
a outros esforços importantes, como o projeto de lei 713/2024, da 
deputada Ana Perugini, que tramita na Assembleia Legislativa de 
São Paulo e que visa transformar a Serra dos Cocais em uma Área 
de Proteção Ambiental (APA) e, se aprovado, irá garantir o reco-
nhecimento da Serra dos Cocais pelo governo estadual, como uma 
área de relevância ecológica, que necessita imediatamente de pro-
gramas de conservação e preservação.

Soma-se a isso a iniciativa do prefeito Franklin (PL) em criar 
dentro da estrutura administrativa da Prefeitura a Secretaria do 
Verde e da Agricultura, chamando para o seu governo a respon-
sabilidade de uma governança direcionada às questões do meio 
ambiente e da sustentabilidade, justamente num momento em 
que as cidades brasileiras começam a entender que o problema da 

crise climática é também 
responsabilidade dos go-
vernos locais.

O ISC, que tem como 
sede o CEFOL (Centro de 
Formação e Lazer) e um 
polo de pesquisa na Fa-
zenda Santa Rita, nasce 
com a missão de defender 
a biodiversidade e pro-
mover a conservação da 
Serra dos Cocais. A insti-
tuição, que tem entre seus 
membros o vice-presiden-
te Marcos Nurczyk Lorio, 
a secretária-geral Maria 
Cristina Briani e o tesou-

reiro Leonardo Panafiel Pinho, pretende atuar em diversas frentes, 
como a pesquisa científica, a educação ambiental e a mobilização 
da comunidade.

Em entrevista à Folha de Valinhos, Fábio Motta, presidente do 
ISC, destaca a importância da Serra dos Cocais para a região, não 
apenas pela sua beleza cênica e riqueza natural, mas também pela 
sua função essencial na produção de água e manutenção do equi-
líbrio ecológico. Motta ressalta que a Serra abriga mais de 200 es-
pécies de vertebrados, muitas delas ameaçadas de extinção, e que 
o conhecimento sobre a fauna e flora local ainda é incipiente, com 
apenas 2% a 3% da área amostrada.

O biólogo expressa sua preocupação com as ameaças que pairam 
sobre a Serra dos Cocais, sobretudo pelo fato de se configurar como 
refúgio na área rural, porém próximo ao perímetro urbano, o que 
desperta a cobiça da especulação imobiliária e a extração clandesti-
na de granito dos campos de matacões que compõem a exuberante 
paisagem da serra e que lentamente estão sendo destruídos.

A necessidade de proteger a Serra dos Cocais é urgente. Fábio cita 
como exemplo o projeto de reflorestamento que lidera, com o obje-
tivo de plantar 30 mil mudas de espécies nativas, e a importância da 
criação da APA para garantir a preservação da Serra a longo prazo.

A criação do ISC é um passo importante para que um novo olhar 
possa ser focado nesse patrimônio natural que recorta a paisagem 
das cidades de Valinhos, Vinhedo, Itatiba e Louveira e sobre o qual 
a população deve engajar-se com afinco e determinação, seja atra-
vés de ações de voluntariado, participação em debates e audiên-
cias públicas, ou simplesmente difundindo a importância desse 
ecossistema para as futuras gerações.

A luta pela preservação da Serra dos Cocais não deve ser apenas 
uma bandeira do ISC, mas sim uma responsabilidade de todos. A 
criação do Instituto e o crescente engajamento da sociedade civil 
e do Poder Público em prol da Serra dos Cocais são sinais de que 
um novo capítulo está sendo escrito na história desse importante 
ecossistema. É hora de unir forças e trabalhar juntos para garantir 
que a Serra dos Cocais continue a ser um oásis de biodiversidade e 
um símbolo de esperança para Valinhos e região.

SÁBADO, 1º  DE FEVEREIRO DE 2025
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editorial
Um novo capítulo 
para a Serra dos Cocais 

“A criação do 
ISC é um passo 
importante para 
que um novo 
olhar possa ser 
focado nesse 
patrimônio 
natural...”

L U I S R I C A R D O D E  S TAC C H I N I  T R E Z Z A*

A prática de expor fotografias de alunos em sites 
e redes sociais escolares tem gerado preocupações 
significativas quanto à segurança e privacidade das 
crianças e adolescentes. Embora a intenção muitas 
vezes seja compartilhar momentos especiais e pro-
mover a instituição de ensino, os riscos associados 
a essa exposição são relevantes e precisam ser con-
siderados com seriedade. O uso indiscriminado de 
imagens pode levar a consequências indesejadas, 
afetando não apenas a segurança física dos alunos, 
mas também sua saúde emocional e bem-estar psi-
cológico. Assim, é imprescindível que as instituições 
reflitam sobre as implicações de suas ações antes de 
publicar qualquer conteúdo visual.

Um dos principais riscos da exposição de ima-
gens é o uso indevido 
para exploração de por-
nografia infantil e crimes 
sexuais virtuais. Crimi-
nosos podem acessar es-
sas fotos e utilizá-las para 
fins ilícitos, colocando 
em risco a integridade 
física e emocional dos 
jovens. A facilidade de 
criar material falso por 
meio de ferramentas de 
Inteligência Artificial, 
como deep fakes, torna 
ainda mais preocupante essa situação. Imagens que 
inicialmente tinham um propósito benigno podem 
ser manipuladas e transformadas em conteúdos 
criminosos, acarretando graves consequências 
para a saúde psicológica das crianças e adolescen-
tes. Essa realidade exige uma abordagem crítica e 
cuidadosa na escolha do que é compartilhado nas 
plataformas digitais.

Além dos riscos relacionados à exploração sexual, 
a exposição das imagens pode facilitar a prática do 
cyberbullying. Dados recentes revelam que uma 
porcentagem significativa de crianças e adolescentes 
já enfrentou discriminação online, o que evidencia 
que a exposição das imagens não só coloca os jovens 
em risco de exploração, mas também os torna vulne-

ráveis a agressões emocionais. O cyberbullying pode 
impactar drasticamente a autoestima e o desenvolvi-
mento social dos alunos, contribuindo para problemas 
como ansiedade e depressão. Portanto, a proteção da 
imagem dos alunos deve ser uma prioridade para as 
instituições de ensino.

Ademais, o contexto de segurança nas instituições 
educacionais também merece destaque. Estatísticas 
alarmantes indicam que um em cada três ataques 
contra escolas no Brasil ocorreu em 2023, reforçando 
a vulnerabilidade desses ambientes. A exposição de 
imagens dos alunos pode, inadvertidamente, contri-
buir para essa vulnerabilidade, tornando as escolas al-
vos mais fáceis para ações maliciosas. Nesse cenário, é 
vital que as instituições adotem medidas de segurança 

rigorosas e conside-
rem os impactos da 
divulgação de infor-
mações visuais sobre 
seus estudantes.

P o r  ú l t i m o ,  a 
questão da privaci-
dade se torna ainda 
mais complexa quan-
do consideramos o 
uso de imagens de 
crianças para treinar 
ferramentas de in-
teligência artificial. 

Dados revelados por organizações como a Human 
Rights Watch destacam que fotos de crianças têm 
sido coletadas e utilizadas sem consentimento, o que 
levanta sérias questões éticas e legais. As escolas têm 
um papel fundamental na proteção das crianças e 
adolescentes e devem estar cientes das legislações que 
visam garantir a segurança e a privacidade dos jovens. 
Para mitigar os riscos associados à exposição de foto-
grafias, é imprescindível que as instituições adotem 
boas práticas na coleta de autorizações e implementem 
medidas técnicas que garantam a proteção dos dados, 
priorizando sempre o bem-estar dos alunos.

Luís Ricardo de Stacchini Trezza, sócio do escritório 
Trezza e Gói Advogados, especialista em Direito Digital.

A N D R É  M I N U C C I *

Jovens no mercado de trabalho: dificuldades e oportunidades
Atualmente, os jovens enfrentam muitos desafios 

no mercado de trabalho, incluindo a falta de expe-
riência e habilidades necessárias para se destacar 
em um campo altamente competitivo. No entanto, 
há muitas oportunidades disponíveis para aqueles 
que estão dispostos a se esforçar e aprender com 
mentores experientes.

Para André Minucci, mentor de empresários, uma 
das principais dicas para os jovens é estar aberto a 
diferentes oportunidades e estar disposto a trabalhar 
duro para alcançar seus objetivos profissionais. “É 
importante lembrar que as habilidades e experiên-
cias que você adquire em um emprego podem ser 
transferíveis para outras áreas e úteis em sua carreira 
futura”, diz.

O mentor de empresário recomenda que os jovens 
considerem a cultura da empresa e os valores antes 
de aceitar um emprego. “É necessário trabalhar em 
um ambiente onde você se sinta confortável e onde 
possa se desenvolver como profissional”. Além disso, 
o especialista incentiva os jovens a buscarem opor-
tunidades de networking e conhecimento, como: 
começar um treinamento de comunicação e se co-
nectar com outras pessoas em sua área de interesse.

De acordo com dados recentes do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística (IBGE), a taxa de 
desemprego entre jovens de 18 a 24 anos é quase 
o dobro da média nacional. No entanto, há sinais 
positivos, com a geração de empregos para jovens 
aumentando no último ano. 

Os jovens enfrentam dificuldades no mercado de 
trabalho, desde a falta de experiência até a concor-
rência acirrada em busca de empregos. Algumas das 
principais incluem:

Falta de experiência: muitos jovens não têm 
experiência de trabalho anterior e, portanto, têm 

dificuldades em demonstrar suas habilidades e co-
nhecimentos para os empregadores.

Falta de conhecimento: alguns não possuem as 
habilidades e conhecimentos necessários para desem-
penhar determinados trabalhos, o que pode dificultar 
sua contratação e progressão na carreira.

Concorrência acirrada: muitos disputam as mesmas 
vagas de emprego, o que aumenta a concorrência e 
torna mais difícil a contratação.

Baixos salários: Alguns empregos disponíveis para 
jovens oferecem baixos salários, o que pode tornar 
difícil manter-se financeiramente independentes.

Falta de crescimento: Trabalho que não oferecem 
oportunidades de crescimento ou progressão na car-
reira, o que pode desestimular os jovens a permane-
cerem em seus empregos.

Essas são algumas das principais dificuldades que 
os jovens enfrentam no mercado de trabalho, mas para 
Minucci, é importante ressaltar que com esforço, dedi-
cação e investimento, muitos jovens conseguem supe-
rar essas dificuldades e alcançar sucesso profissional.

De acordo com o mentor, o jovem deve aproveitar as 
oportunidades disponíveis, investir em sua educação e 
que estejam em alta demanda no mercado de trabalho. 
“Aprender novas habilidades, como programação, 
marketing digital e gerenciamento de projetos, pode 
abrir portas para novas oportunidades e ajudá-lo a se 
destacar em sua carreira”. 

Em resumo é preciso estar aberto a diferentes 
oportunidades, trabalhar para adquirir habilidades e 
se conectar com mentores experientes em sua área de 
interesse. “Com esforço e dedicação, é possível alcan-
çar o sucesso profissional e encontrar uma carreira 
gratificante e de longo prazo”, finaliza André.

* André Minucci é mentor de empresários
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SEGURANÇA HÍDRICA 

Com o programa Rios Vivos, do Governo de São Paulo, três importantes reservatórios serão 
desassoreados: Barragem João Antunes dos Santos, Moinho Velho e a Barragem das Figuerias 
no CLT aumentando a capacidade de armazenamento e a segurança hídrica do município.

Da Redação

Três das principais barragens 
do município de Valinhos serão 
desassoreadas com um investi-
mento de aproximadamente R$ 30 
milhões do Governo do Estado, por 
meio da adesão ao programa Rios 
Vivos. Quando os serviços forem 
finalizados, as barragens João An-
tunes dos Santos, Moinho Velho 
e a lagoa do CLT — que é um dos 
quatro lagos que integram a bar-
ragem das Figueiras — terão ca-
pacidade total para armazenar 292 
milhões de litros de água, um au-
mento significativo em compara-
ção aos atuais 200 milhões de li-
tros, comprometidos pelo exces-
so de lodo e areia.

Uma das metas estabelecidas 
pelo atual governo, o desassorea-
mento das barragens será realiza-
do praticamente sem custos para o 
município, graças ao trabalho rea-
lizado junto ao Governo do Estado.

“Assim que assumimos a gestão 
do DAEV, buscamos a adesão ao 
Programa Rios Vivos junto ao go-
verno estadual para que pudésse-
mos aproveitar essa grande opor-
tunidade. Captar recursos e aderir 
a programas estaduais e federais 
é essencial para viabilizar obras e 
melhorias sem comprometer o or-
çamento municipal. Essas parce-
rias permitem a execução de ações 
estratégicas, garantindo que pro-
jetos importantes saiam do papel 
e beneficiem diretamente a po-
pulação. Além de otimizar inves-
timentos, essa articulação refor-

Valinhos recebe R$ 30 milhões 
para desassorear barragens

ça o compromisso de nossa ges-
tão com a eficiência administra-
tiva, a responsabilidade fiscal e 
o crescimento sustentável da ci-
dade”, afirma o prefeito Franklin 
Duarte de Lima.

O presidente do DAEV, Luiz 
Mayr Neto, ressalta que a equipe 
técnica já entregou todos os do-
cumentos para o processo de va-
lidação. “A expectativa é que, já 
no mês de fevereiro, os serviços 
de desassoreamento sejam inicia-
dos na barragem João Antunes dos 
Santos”, explica Mayr.

As estratégias para o desasso-
reamento das três barragens fo-
ram definidas em reunião realiza-
da no último dia 16, com as equi-
pes do DAEV, o prefeito Franklin 
e a diretoria técnica da SPÁGUAS, 
agência reguladora dos recursos 
hídricos do Estado de São Paulo.

Ainda de acordo com Mayr, tra-
ta-se de uma demanda histórica e 
de um trabalho essencial para ga-
rantir a segurança hídrica e a efi-
ciência do abastecimento no mu-
nicípio. “As barragens João Antu-
nes dos Santos e Moinho Velho 
nunca foram desassoreadas. No 
CLT, os serviços que foram feitos 
não tiveram efetividade. Diante da 
quantidade exorbitante de lodo 
e areia acumulados ao longo dos 
anos, a capacidade de armazena-
mento das barragens foi drastica-
mente reduzida, chegando a ape-
nas 200 milhões de litros de água”, 
destaca o presidente do DAEV.

CICLO 3
Segundo informou Regina Apa-

recida Ribeiro, diretora técnica da 
SPÁGUAS, o município de Vali-
nhos integra o ciclo 3 do programa 
Rios Vivos, que busca, entre várias 
ações, desassorear os corpos hí-
dricos em todo o Estado, além da 
retirada dos sedimentos para me-
lhorar a qualidade da água. Neste 
terceiro ciclo, a estimativa é aten-
der nove municípios, em 15 cur-
sos d’água, com investimentos de 
mais de R$ 45 milhões.

“Não há repasses de verbas aos 
municípios, pois eles vão receber 
integralmente os serviços progra-
mados. Cada município entra com 
algumas contrapartidas de servi-
ços, como licenciamentos, entre 
outras”, disse.

De acordo com o diretor de En-
genharia do DAEV, Ricardo Gar-
din, entre as contrapartidas ofe-
recidas pelo município está a con-
tratação de empresa especializa-
da na caracterização do lodo da 
barragem João Antunes dos San-
tos e os licenciamentos necessá-
rios nas áreas. “Também vamos 
liberar os acessos nas três bar-
ragens para que os equipamen-
tos dos prestadores de serviços 
do Governo possam adentrar as 
áreas e realizar o desassoreamen-
to”, afirmou.

No valor de investimentos do 
Ciclo 3, estão incluídos os servi-
ços na Barragem João Antunes dos 
Santos. “Os cerca de R$ 30 milhões 
que serão investidos em Valinhos 
fazem referência ao valor total, in-
cluindo o desassoreamento das 
outras duas barragens”, explica 
Gardin.

Vereadores da 18ª Legislatura -2025 - 2028
Alécio Cau (PSB)
Alexandre Japa (PRD)
Edinho Garcia (PRD)
Edson Secafim (PL)
Fábio Damasceno (Republicanos)
Gabriel Bueno (MDB)
Henrique Conti (Republicanos)
 Israel Scupenaro (PL)
Jairo Passos (PL)
Kiko Beloni (Cidadania)
Marcelo Yoshida (PT)
Mônica Morandi (PSDB)
Rafael Marques (PL)
Roberson Salame (PSD)
Rodrigo Fagnani Popó (Republicanos)
Simone Bellini (União)
Thiago Samasso (PSD)
Vagner Alves (Republicanos)
Veiga (PSD)

DA REDAÇÃO O Plenário Ulysses 
Guimarães da Câmara Municipal 
de Valinhos será palco, na próxi-
ma terça-feira, dia 4, da primei-
ra Sessão Ordinária de 2025, que 
marca o início dos trabalhos da 
18ª Legislatura (2025-2028). Os 
19 vereadores da nova legislatura 
se reunirão para dar andamento 
às discussões e votações de pro-
jetos de interesse da população 
valinhense.

A sessão será conduzida pe-
la nova Mesa Diretora, eleita no 
dia 1º de janeiro, logo após a ce-
rimônia de posse. O vereador Is-
rael Scupenaro (PL) assume a pre-
sidência da Casa pela segunda 
vez, liderando os trabalhos legis-
lativos nos próximos dois anos.
A Mesa Diretora é composta pe-
los seguintes vereadores:
Presidente: 
Israel Scupenaro (PL)
1ª Vice-Presidente: 
Mônica Morandi (PSDB)
2º Vice-Presidente: 
Veiga (PSD)
1º Secretário: 
Jairo Passos (PL)
2º Secretário: 
Henrique Conti (Republicanos)
3ª Secretária: 
Simone Bellini (União)
4º Secretário: 

Kiko Beloni (Cidadania)
Em seu discurso de posse, 

Scupenaro reafirmou seu com-
promisso com a população de Va-
linhos, prometendo trabalhar de 
forma íntegra e honesta em prol 
do desenvolvimento da cidade.

Apesar do início oficial do ano 
legislativo na próxima terça-fei-
ra, os vereadores da 18ª Legisla-
tura já se reuniram em uma ses-
são extraordinária no dia 13 de ja-
neiro. Na ocasião, foram votadas 
a reforma administrativa apre-
sentada pelo prefeito Franklin 
(PL) e a reforma administrativa 
da Câmara.

Até o fechamento desta edi-
ção, a Ordem do Dia da sessão de 
terça-feira não havia sido divul-
gada. No entanto, a expectativa é 
de que os vereadores discutam e 
votem projetos importantes pa-
ra a cidade, como questões rela-
cionadas à saúde, educação, se-
gurança e infraestrutura.

A sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Valinhos é aberta 
ao público e será transmitida ao 
vivo pelo Facebook e Youtube da 
Câmara, bem como pelo Canal 9 
da Vivo. A população está con-
vidada a acompanhar os traba-
lhos dos vereadores e participar 
da vida política da cidade.

POLÍTICA

Sessão ordinária de terça-feira marca a abertura do 
ano legislativo, com Israel Scupenaro na presidência e 
desafios importantes em pauta

Câmara abre o Ano Legislativo 
da 18ª Legislatura na próxima 
terça-feira, dia 4

Crédito DAEV

Desassoreamento da barragem João Antunes do Santos será iniciado ainda no mês de fevereiro
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A Rede Municipal de Ensino  
inicia o ano letivo de 2025 na pró-
xima quinta-feira, dia 6. O retor-
no das atividades de acordo com 
a Secretaria de Educação se dará 
em todas as escolas da rede e nas 
creches credenciadas pela Prefei-
tura. Em todos os CEMEIs (Cen-
tros Municipais de Educação In-
fantil) e EMEBs (Escolas Munici-
pais de Educação Básica) da cida-
de, a próxima quarta-feira, dia 5, 
será dedicada às reuniões de pais 
das turmas previstas para cada 
unidade, com a participação das 
equipes pedagógica e de apoio à 
gestão escolar. Serão acolhidos 
para o novo ano letivo 9.975 alu-
nos nas unidades da rede muni-
cipal de ensino, além de outros 
1.149 alunos nas creches creden-
ciadas pela Prefeitura.

De acordo com o secretário de 
Educação, André Amaral, o pla-
nejamento do ano está em fase 
final de implementação. “Tive-
mos nesta semana uma impor-
tante reunião com coordenado-
res e diretores de unidades para 
reforçarmos as nossas diretrizes 
e alinharmos os detalhes finais 
da acolhida aos alunos. Estamos 
preparando tudo com muito ca-
rinho para valorizar a dignidade 

Ano letivo de 2025 começa 
com novidades na gestão 
da Educação em Valinhos

Da Redação
das nossas crianças e adolescen-
tes”, frisou.

Entrega dos 
materiais escolares

A partir do cronograma orga-
nizado pela secretaria, as famí-
lias serão orientadas na própria 
unidade escolar sobre a entre-
ga dos kits de material escolar 
para os alunos. O planejamen-
to prevê que os kits para os es-
tudantes dos anos finais do en-
sino fundamental (6º ao 9º ano) 
sejam disponibilizados às famí-
lias logo no início das aulas. Para 
os anos iniciais do fundamental 
(1º ao 5º ano) e para a educação 
infantil os materiais deverão ser 
entregues ainda no mês de feve-
reiro. Já o material para as crian-
ças das creches será oferecido 
às famílias ao longo do primei-
ro trimestre.

Um novo tempo; uma 
nova estrutura de gestão

Além do planejamento peda-
gógico e da organização de toda 
a estrutura para a realização das 
atividades escolares, a nova ad-
ministração municipal promoveu 
uma alteração importante no iní-
cio deste ano. A antiga estrutu-
ra de gestão da secretaria tinha 
apenas uma diretoria pedagógi-
ca. Agora, são quatro diretorias 

NOVO GOVERNO

Rede Municipal de Ensino se prepara para receber quase 11 mil alunos na próxima quinta-feira, dia 6

Valinhos amplia equipe de 
educação com a convocação 
de 35 novos profissionais

EDUCAÇÃO

DA REDAÇÃO A Secretaria de 
Educação, anunciou na última 
terça-feira, dia 28, a convocação 
de quatro coordenadores peda-
gógicos e quatro diretores peda-
gógicos aprovados em concurso 
público para reforçar as equipes 
de gestão das unidades da rede 
municipal de ensino. No último  
dia 16, já havia sido publicada a 
convocação de 17 professores e 
10 auxiliares de desenvolvimen-
to infantil (ADIs) também apro-
vados em concurso.

A convocação fortalece a es-
trutura de pessoal das unidades 
de ensino municipais, refletindo 
o compromisso da atual admi-
nistração, empossada em 1º de 
janeiro, com a qualidade do en-
sino e o respeito aos profissio-
nais e estudantes da rede muni-
cipal. O prefeito Franklin Duar-
te destacou que a Educação se-
rá tratada como prioridade em 
sua gestão. “A Educação é a ba-
se para o futuro que queremos 
construir em Valinhos. A convo-
cação de novos profissionais re-
força nosso compromisso com a 
qualidade do ensino e o respeito 
aos nossos profissionais e estu-
dantes. Vamos trabalhar incan-
savelmente para garantir que ca-
da criança e jovem de Valinhos 
tenha acesso a uma educação 
de excelência, em um ambien-
te acolhedor e com condições 
dignas para todos os envolvi-
dos no processo educacional”, 
afirmou o chefe do Executivo.

Segundo o secretário de Edu-
cação, André Amaral, os profis-
sionais convocados serão incor-
porados à estrutura municipal o 
mais breve possível. "Assim que 
os procedimentos burocráticos 
forem solucionados, iniciare-
mos as rodadas de capacitação 
e treinamento para que, ainda 
no primeiro trimestre do ano, 
todas as posições estejam de-
vidamente preenchidas e fun-

cionando plenamente", explicou 
Amaral. A integração de novos pro-
fissionais visa atender às demandas 
crescentes das unidades de ensino 
e assegurar um atendimento edu-
cacional de excelência.

A iniciativa também visa suprir 
lacunas deixadas nos últimos anos 
por aposentadorias, afastamentos e 
pedidos de exoneração de profissio-
nais concursados, bem como aten-
der à nova realidade do número de 
turmas na rede municipal. De acor-
do com a secretaria, o reforço no 
quadro funcional é essencial para 
garantir que as escolas estejam pre-
paradas para oferecer um ensino de 
qualidade e um ambiente acolhe-
dor para as crianças e adolescentes.

A Secretaria de Educação tam-
bém está em fase final de planeja-
mento para convocar, ainda no pri-
meiro semestre, mais um contin-
gente de profissionais aprovados 
em concurso. “Estamos empenha-
dos em otimizar os recursos orça-
mentários para que, o mais breve 
possível, possamos ampliar o qua-
dro funcional e assegurar uma es-
trutura de trabalho profissional e 
humanizada, que garanta um am-
biente de excelência aos alunos e 
ofereça condições de valorização 
aos profissionais dos setores peda-
gógicos, de gestão e de suporte téc-
nico-administrativo das nossas es-
colas”, afirmou Amaral. A nomea-
ção dos diretores é considerada cru-
cial para fortalecer a gestão das es-
colas e melhorar a organização in-
terna das equipes.

Com a convocação dos novos 
profissionais, a expectativa é de 
que a cidade volte a ser uma refe-
rência em qualidade de ensino e 
cuidado com os alunos. “As famí-
lias certamente vão perceber me-
lhorias no atendimento educacio-
nal, ao mesmo tempo que nossos 
profissionais passarão a contar com 
melhores condições de trabalho e 
mais apoio institucional”, concluiu 
o secretário.

organizadas para olhar especi-
ficamente para as atividades de 
sala de aula – uma para creches, 
educação infantil e anos iniciais 
do ensino fundamental; uma pa-
ra os anos finais do fundamental 
e a educação de jovens e adultos 
(EJA) e duas dedicadas a plane-
jamento, avaliação e desenvolvi-
mento escolar. “As famílias que 
atendemos em toda a rede certa-
mente vão perceber melhorias na 
qualidade de ensino e nos indi-
cadores de avaliação, ao mesmo 
tempo que nossos profissionais 
vão passar a contar com melho-
res condições de trabalho e mais 
apoio institucional da equipe ges-
tora da secretaria”, concluiu o se-
cretário.

Estamos preparando 
tudo com muito 
carinho para 
valorizar a dignidade 
das nossas crianças e 
adolescentes

O secretário de Educação, André Amaral durante reunião com com coordenadores e diretores de unidades
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Com o objetivo de trabalhar pe-
la preservação da Serra dos Cocais, 
foi fundado no último dia 14 de ja-
neiro o Instituto Serra dos Cocais.

O ISC, como carinhosamente 
está sendo chamado, foi fundado 
em Assembleia Geral Ordinária, 
que contou com a participação de 
membros fundadores que, duran-
te os últimos meses, trabalharam 
em conjunto para criar uma insti-
tuição de defesa da biodiversidade 
e conservação da Serra dos Cocais.

Durante a Assembleia, foram 
aprovados tanto o estatuto do Ins-
tituto quanto a eleição de sua pri-
meira diretoria. O Instituto de Ci-
ência e Sustentabilidade (ISC) es-
tará localizado dentro do CEFOL, 
que é vinculado ao Sindicato Quí-
mico Unificado e se encontra às 
margens da Rodovia Dom Pedro I, 
na base da Serra dos Cocais. Vale 
ressaltar que o CEFOL, Centro de 
Formação e Lazer, foi designado co-
mo sede do Instituto, enquanto as 
operações efetivas serão conduzi-
das a partir de um Polo de Pesqui-
sa situado na Fazenda Santa Rita.

O biólogo Fábio H. S. Motta foi 
eleito presidente do Instituto e te-
rá como vice-presidente Marcos 
Nurczyk Lorio; Maria Cristina Bria-
ni, Secretária Geral; e Leonardo Pa-
nafiel Pinho, Tesoureiro. Também 

Da Redação

Instituto Serra dos Cocais é 
fundado para preservação 
da  biversidade ameaçada
Instituto nasce para proteger um dos biomas mais ricos e ameaçados do estado, 
unindo esforços de ambientalistas e da comunidade

‘Operação Tapa-Buracos’ 
avança por vários bairros e 
chega às ruas do São Luiz

MEIO AMBIENTE MANUTENÇÃO

DA REDAÇÃO A ‘Operação Tapa-Bu-
racos’, realizada pela Prefeitura 
de Valinhos em várias regiões 
da cidade, está em ritmo acele-
rado. As equipes da Secretaria 
de Obras Públicas percorrem os 
pontos em condições mais crí-
ticas para mapear os buracos e 
programar os serviços. Essa se-
mana o trabalho chegou ao bair-
ro São Luiz onde é realizado em 
várias ruas.

Entre as vias que já receberam 
a operação no São Luiz, desde 
a última segunda-feira, dia 27,  
estão a José Roncáglia, Marcílio 
Lona, Mercídio Pazeli, a Aveni-
da Mário Franco de Camargo, e 
a Rua Ângelo Dalanegra onde as 
serviços tiveram início na  quin-
ta-feira, dia 29. 

“As equipes da Operação Ta-
pa-Buraco percorrem as regiões 
onde as vias têm maior fluxo de 
veículos, especialmente tráfego 
pesado feito por caminhões e 
ônibus, que são os pontos com 
maior incidência de proble-
mas no pavimento, e montam 
uma programação para atender 
o mais rapidamente possível a 
população. Em apenas 26 dias, 
neste mês de janeiro, foi possível 
abranger diversos bairros num 
trabalho intensivo, que não pa-
ra, e por determinação do pre-
feito Franklin, que acompanha 
toda a operação”, diz o secretá-
rio da pasta, Alexandre Emer-
son de Oliveira.

O secretário ainda destaca 
que os reparos no pavimento 

não consistem apenas em lite-
ralmente ‘tapar os buracos’, mas 
em consertar os trechos com 
a composição de uma camada 
mais espessa de massa asfáltica 
e em maior extensão para evi-
tar que o problema volte, princi-
palmente no período de chuvas 
formando as conhecidas ‘pane-
las’ ou ‘panelões’, como são cha-
madas as cavidades que se for-
mam no revestimento asfáltico.

Outras regiões
A operação também já che-

gou a outras regiões do municí-
pio em vias de maior circulação 
de veículos, onde o pavimento 
apresentava as avarias, como a 
Rua Carlos Penteado Stenven-
son (jardim Recanto); Estrada 
Municipal do Roncáglia (Jardim 
América II), Avenida Invernada 
(nas proximidades do Shopping 
Valinhos), Rua Agostinho Ca-
povila (Bom Retiro); Rua Vice 
Pref. Anésio Capovila (Capua-
va); além da Rua Domingos Tor-
din (Monte Verde).

Já na região do bairro rural 
Macuco as vias que receberam 
a operação foram a Rua Clark, 
a Antonio Felamingo, a Laerte 
de Paiva, a Estrada Noboru Hi-
rayama, além da Estrada Muni-
cipal Luiz Queiroz Guimarães, 
que liga o Macuco ao bairro Re-
forma Agrária. Nas Chácaras 
São Bento, a melhoria chegou 
à Rua Ariovaldo Antônio Bucat-
te. No bairro Colina dos Pinhei-
ros a operação foi realizada na 
Rua Ezequiel Benedito Silva.

A Secretaria de Saúde reali-
zará, na próxima terça-feira, dia 
4, a palestra “Nutrição e Preven-
ção do Câncer”, apresentada pela 
nutricionista Maria Ester Januá-
rio. O evento, em parceria com 
o Grupo Rosa e Amor, ocorre-

Da Redação

Cuidados com a alimentação é tema de 
palestra na próxima terça-feira, dia 4

foram eleitos os integrantes do Con-
selho Fiscal: Dagmar Teixeira de 
Barros Zuike, Hele Francisco Fo-
go e Arnaldo Machado de Souza.

A Serra dos Cocais é um patri-
mônio natural localizado entre as 
cidades de Valinhos, Vinhedo, Lou-
veira e Itatiba, com um bioma mui-
to rico, composto por elementos da 
Mata Atlântica e do Cerrado, além 
de alguns resquícios da Caatinga. “A 
Serra dos Cocais é de fundamental 
importância para a segurança hí-
drica da Região Metropolitana de 
Campinas - RMC, pois seus ma-
nanciais de serra atuam na recar-
ga de rios como o Atibaia”, expli-
ca Fábio. Segundo ele, mais de 200 
espécies de vertebrados terrestres 
foram registradas na serra, incluin-
do aves, mamíferos, répteis e an-
fíbios. “A Serra dos Cocais é o lar 
desses animais e alguns estão ca-

talogados em algum nível de vul-
nerabilidade ou ameaça de extin-
ção. Conhecemos muito pouco da 
fauna e da flora da Serra dos Co-
cais, pois até o momento apenas 
de 2 a 3% da área dela foi registra-
da e amostrada. Mas isso não sig-
nifica que sua diversidade seja pe-
quena”, disse.

De acordo com ele, o ISC nasce 
com uma enorme preocupação no 
tocante à preservação desse impor-
tante bioma, pois a serra está ex-
tremamente ameaçada. “Se nada 
for feito, corremos o sério risco de 
perder esse importante patrimônio 
para a exploração imobiliária e ou-
tras atividades exploratórias, como 
a exploração dos campos de mata-
cões para a extração de granito.”

Na Serra dos Cocais estão loca-
lizadas muitas cavernas de granito, 
sendo uma delas a maior do Brasil.

Integrantes da Diretoria e do Conselho Fiscal do Instituto Serra dos Cocais

As equipes de manutenção percorrem as regiões onde as 
vias têm maior fluxo de veículos, especialmente tráfego 
pesado feito por caminhões e ônibus

PREVENÇÃO AO CÂNCER

rá no Dia Mundial de Combate 
ao Câncer, visando aumentar a 
conscientização sobre a doença 
e promover ações de diagnóstico 
e tratamento precoce. A partici-
pação é gratuita e aberta ao pú-
blico. Maria Ester é especialista 
em nutrição clínica e atualmen-
te atua no Grupo Rosa e Amor, 
que apoia mulheres com câncer 

SERVIÇO:
Palestra Nutrição e Prevenção do 
Câncer
Data: 4 de fevereiro de 2025 (terça-
feira)
Horário: 14h
Local: Centro de Estudos e Treinamento 
em Saúde (CETS)
Endereço: Rua Bahia, S/N. Vila Santana.

e seus familiares.“

Operação Tapa-buraco - Rua Clark (Macuco) 

Rua Vice Pref. Anésio Capovila

Rua Ezequiel Benedito Silva, Colina dos Pinheiros 

Foto Prefeitura de Valinhos

Foto Prefeitura de Valinhos

Foto Prefeitura de Valinhos



  p.7
SÁBADO, 1º DE FEVEREIRO DE 2025

Momentos Pr. Rui Mendes Faria

Ah, a língua… esse pequeno músculo que não cansa de traba-
lhar! Ela pode alegrar, motivar, elogiar, mas, quando não vigia-
mos, também pode virar uma verdadeira fofoqueira profissio-
nal. Sim, estou falando da maledicência, o perigoso hábito de fa-
lar mal dos outros, espalhar boatos e fazer críticas destrutivas.

Imagine só: você está no café, ouvindo aquela conversa ani-
mada. De repente, alguém lança: “Você viu o que fulano fez? 
Que absurdo!”. Pronto! O incêndio foi iniciado, e tudo começou 
com uma faísca chamada fofoca. Não é à toa que dizem que a lín-
gua pode incendiar uma floresta inteira. Já pensou no estrago? 

Agora, você deve estar se perguntando: “Tá bom, mas como 
eu faço para fugir desse mal?”

Receita para cuidar da língua (e do coração):
* Coloque um “filtro” antes de falar - Antes de abrir a bo-

ca, pergunte: Isso é verdade? Isso é necessário? Isso vai aju-
dar alguém? Se a resposta for “não”, melhor guardar para você.

* Alimente seu coração com coisas boas - Assim como um 
carro só anda bem com combustível de qualidade, sua boca só 
vai espalhar o que seu coração carrega. Quem tem o coração 
cheio de amor e bondade dificilmente terá palavras afiadas na 
ponta da língua.

* Desligue o radar da fofoca - Se você percebeu que entrou 
numa roda onde o principal prato do dia é a vida alheia, saia fo-
ra! Diga algo como: “Ah, prefiro falar de coisas boas” e mude o 
rumo da prosa.

* Use o superpoder do silêncio - Às vezes, a melhor respos-
ta é nenhuma. Você sabia que o silêncio nunca foi processado 
por difamação? Pois é!

Como lidar com o “fofoqueiro de plantão”?
• Trate com amor: Ninguém muda com crítica ou raiva. Mos-

tre, gentilmente, como as palavras podem machucar.
• Dê exemplo: Seja aquela pessoa que as pessoas dizem: “Com 

fulano, só conversa boa!”.
• Ore por ele: Talvez essa pessoa só precise de cura interior.
Conclusão divertida (mas séria!)
Queremos ser lembrados como quem espalha alegria ou co-

mo “aquele que gosta de falar da vida alheia”? A escolha é nos-
sa! No fim das contas, a melhor conversa é aquela que constrói, 
não a que destrói.

Então, da próxima vez que sentir vontade de soltar uma fo-
foca, respire fundo, tome um café e mude de assunto! A vida 
é curta demais para espalhar boatos – vamos espalhar amor!

“Cuidado com a língua afiada: ela 
pode ser mais perigosa que faca!”

Av. Dr. Altino Gouveia,  457 , jardim pinheiros , Valinhos  Fone:  19-38698499  
Pastor Rui Mendes Faria - Comunidade Evangélica Cristo Vive

A Prefeitura de Valinhos anun-
ciou nesta quinta-feira, dia 30, a re-
vogação da obrigatoriedade do Car-
tão Cidadão para o acesso aos servi-
ços municipais. A medida, oficializa-
da pelo Decreto nº 12.456/25, busca 
desburocratizar e agilizar o atendi-
mento à população, eliminando um 
requisito que vinha dificultando o 
acesso a serviços públicos nas áreas 
de esporte, cultura, saúde, educa-
ção, assistência social, entre outras. 

A decisão foi motivada, entre ou-
tros fatores, pela ineficiência no ca-
dastramento. Em dois anos de con-
trato, apenas 20 mil cartões foram 
expedidos, o que representa menos 
de 20% da população. O baixo nú-
mero de cartões emitidos e a falta 
de integração com os sistemas das 
diversas áreas da Prefeitura geram 
dificuldades para os moradores. 

"O Cartão deveria facilitar a vi-
da do cidadão, não complicar. In-
felizmente, a forma que o proces-
so foi realizado nos últimos anos 
fez com que tivéssemos um cadas-
tramento ineficiente e um modelo 
que não conseguiu alcançar o prin-
cipal objetivo: integrar os sistemas 
da Prefeitura, contando com a tec-
nologia como aliada na simplifica-
ção do atendimento ao munícipe”, 

Valinhos simplifica acesso 
aos serviços municipais ao 
eliminar exigência do cartão

afirma o secretário de Governo, Ro-
drigo Paulo Ribeiro, o Big. 

Com a revogação, os munícipes 
passam a ser atendidos diretamen-
te nos postos de serviço, sem neces-
sidade de apresentar o Cartão Cida-
dão ou estar inscritos no Cadastro 
Único do Cidadão (CUC). Além de 
simplificar o processo de matrícula 
na rede municipal de ensino, a me-
dida também beneficia tutores de 
animais, que terão acesso facilita-
do aos serviços do Departamento 
de Proteção e Bem-Estar Animal. 

O decreto entrou em vigor ime-
diatamente, garantindo o acesso 
pleno da população a todos os ser-

viços municipais sem a necessida-
de do Cartão Cidadão.

Educação 
De acordo com a Secretaria de 

Educação, as matrículas do Ensino 
Infantil e Fundamental 1 e 2 podem 
ser feitas diretamente nas unidades 
escolares. Já as matrículas das cre-
ches devem ser realizadas via 1Doc 
ou diretamente na Secretaria, de 
segunda a sexta-feira, das 8h30 às 
15h30. Não é preciso apresentar o 
Cartão Cidadão em nenhuma das si-
tuações. Mais informações sobre as 
matrículas podem ser obtidas pelo 
número (19) 3871-9290. 

CARTÃO CIDADÃO

O Trem Intercidades (TIC) Eixo 
Norte, que ligará Campinas, no in-
terior do Estado, à cidade de São 
Paulo, na estação da Barra Funda, 
fará o trajeto de 101 km em cerca 
de 60 minutos. Este será o primei-
ro trem de média velocidade do 
Brasil, que ligará de forma expres-
sa São Paulo a Campinas, com pa-
rada em Jundiaí, alcançando uma 

O secretário de Cultura e Turismo, Fabrício Bizarri,  demonstra as atividades promovidas pela Prefeitura de Valinhos

velocidade de 140 km/h e com ca-
pacidade para até 860 passageiros 
por viagem.

Além do TIC, o projeto do Go-
verno do Estado de São Paulo, por 
meio da Secretaria de Parcerias 
em Investimentos (SPI), também 
contará com o Trem Intermetro-
politano (TIM), que ligará Jundiaí 
a Campinas em um trajeto de 44 
quilômetros em 33 minutos, com 
paradas em Louveira, Vinhedo e 
Valinhos.

Decisão visa desburocratizar atendimento e facilitar a vida dos cidadãos, que sofriam 
com a baixa adesão ao cartão e a falta de integração com os sistemas da prefeitura

Viagem entre Campinas e São Paulo 
será feita em cerca de 60 minutos

As obras do TIC estão previstas 
para serem iniciadas em 2026 e de-
vem durar cinco anos, sendo en-
tregues em 2031. As obras do TIM 
também serão iniciadas no próxi-
mo ano; porém, terão três anos de 
duração, sendo entregues em 2029.

O TIC Eixo Norte prevê um in-
vestimento total de R$ 14,2 bilhões, 
que gerará mais de 10 mil empre-
gos diretos e indiretos, benefician-
do 11 municípios e 15 milhões de 
pessoas das regiões.

Da Redação

TIC EIXO NORTE 

Com 101 km de extensão, o novo Trem Intercidades ligará Campinas, Jundiaí e São Paulo

Da Redação
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As atrações do Tombo da Polen-
ta e da Pisa da Uva são imperdíveis 
e encantam gerações em Valinhos. 
Para os mais velhos, essas tradi-
ções despertam memórias afeti-
vas de famílias reunidas ao redor 
da mesa; já para os mais jovens, 
proporcionam pura alegria. Se-
ja qual for a motivação, é impos-
sível não se deixar envolver pela 
animação das tarantelas italianas 
e das danças, que começam todos 
os domingos por volta das 13h na 
Festa do Figo e na Expogoiaba, es-
tendendo-se pela tarde.

As atrações são realizadas em 
parceria com a Associação Cultural 
Ítalo-Brasileira de Valinhos (ACI-
BV) e a Paróquia São Cristóvão.

Celso Antônio Figueira, um va-
linhense de 64 anos, assistiu ao 
Tombo da Polenta pela primeira 
vez e não conteve a emoção. “Fi-
quei emocionado e cantei junto. É 
tudo muito lindo”, resumiu. Além 
de cantar e bater palmas, ele tam-
bém provou a polenta com mui-

Tombo da Polenta e Pisa 
da Uva reforçam tradição 
italiana em Valinhos

to molho vermelho. “Está mara-
vilhosa”, acrescentou.

Daniela, neta do produtor de fi-
go Antônio Trento, participa da fes-
ta todos os anos para acompanhar 
o Tombo da Polenta e a Pisa da Uva. 
“Remete à Itália, à convivência com 
meu avô e à tradição agrícola”, ex-
plicou, acompanhada da mãe, Nei-
de, e da filha, Maria Eduarda. Para 
Daniela, ir à Festa do Figo e à Ex-
pogoiaba é uma tradição prazerosa 
compartilhada em família.

Na Pisa da Uva, a família Stopi-
glia assistia ao espetáculo ao lado 
da matriarca Maria, que este ano 

Da Redação

Revista Valinhos UP! surpreende 
com novos conteúdos diários

FESTA DO FIGO & EXPOGOIABA

DA REDAÇÃO É com imenso entu-
siasmo que damos as boas-vin-
das a João Felipe, nosso mais re-
cente colaborador na Revista Va-
linhos UP! Com formação em 
publicidade e uma paixão con-
tagiante pelo cinema, João traz 
consigo uma perspectiva ino-
vadora e criativa que, sem dú-
vida, enriquecerá o universo ci-
nematográfico que oferecemos 
aos nossos leitores. 

Com um olhar atento às ten-
dências, João se dedicará a com-
partilhar dicas e sugestões im-
perdíveis, tanto para os amantes 
de clássicos quanto para aqueles 

que buscam as novidades mais 
emocionantes da sétima arte. 
Prepare-se para descobrir fil-
mes sob a ótica única de nosso 
novo colaborador.

Junte-se a nós nesta jorna-
da e fique por dentro de tudo 
o que acontece no mundo do 
cinema e da cultura. Acom-
panhe histórias inspiradoras 
e conteúdos leves e diferen-
ciados que a Revista UP! atu-
aliza todos os dias. 

Não perca nenhuma novida-
de! Acesse revistavalinhosup.
com.br e siga-nos no Instagram 
@valinhosup.

completa 100 anos. “Ver a Pisa é 
uma coisa linda, traz muitas lem-
branças da Itália”, afirmou Neusa. 
Maria, por sua vez, revelou uma 
preferência especial pelo Tombo 
da Polenta, evento que faz ques-
tão de presenciar todos os anos.

Antes da modernização dos 
processos de produção, o vinho 
era obtido por meio da pisa das 
uvas, que consiste no esmagamen-
to da fruta com os pés em uma 
grande tina de madeira. Em Vali-
nhos, essa tradição é revivida du-
rante a festa, ocorrendo logo após 
e ao lado do Tombo da Polenta.

NOVIDADES 

Melhor figo roxo e a melhor 
goiaba serão conhecidos 
neste final de semana

DA REDAÇÃO A disputa pelo me-
lhor figo e a melhor goiaba da 
74ª Festa do Figo e 29ª Expogoia-
ba está bastante acirrada e tu-
do será decidido com o resulta-
do do julgamento da exposição 
de frutas deste final de semana

A Exposição de Frutas da 74ª 
Festa do Figo e 29ª Expogoia-
ba é organizada pelo Sindica-
to Rural de Valinhos e pela As-
sociação Agrícola de Valinhos 
e a avaliação e julgamento das 
frutas que estão participando 
da exposição é feito a cada fi-
nal de semana por uma comis-
são de engenheiros agrônomos 
e fruticultores, sem a identifica-
ção dos proprietários, para to-
tal isenção.

Na disputa pelo melhor Fi-
go Roxo de Valinhos a lideran-
ça é de Gilmar Alves Bernardi-
no que somou nos dois primei-
ros finais de semana 313 pontos 
– 156 pontos no primeiro final 
de semana e 157 no segundo.

A disputa está acirrada pelo 
segundo lugar. Apenas 1 ponto 
separa o segundo do terceiro lu-
gar. Na segunda posição aparece 
a Campal Frutas que soma 282 
pontos, sendo 127 obtidos no 
primeiro final de semana e 155 
no segundo; em terceiro apare-
ce Edmilson Trombetta com 281 
pontos, sendo 145 pontos con-
quistados no primeiro final de 
semana e 136 no segundo. Trom-
betta ficou em terceiro lugar na 
78ª Festa do Figo de 2024.

Na categoria Figo Roxo Ex-
portação, os irmãos Lacarini li-
deram com 311 pontos, sendo 
158 no primeiro final de sema-
na e 153 no segundo. João Pedro 
Trombetta aparece em segundo 

lugar com 304 pontos (153 pon-
tos pelos figos apresnetados na 
primera semana do evento e 151 
na segunda semana) e em ter-
ceiro Lugar aparece José Geraldo 
de Souza, com  285 pontos (147 
no primeira semana de exposi-
ção e 138 no segundo). 

Na disputa pela melhor Goia-
ba Vermelha da Expogoiaba ape-
nas dois pontos separam o pri-
meiro lugar do segundo. A agri-
cultora Nilvana da Cunha Sca-
belo, soma 447 pontos e está na 
liderança da 29ª edição da Ex-
pogoiaba. No primeiro final de 
semana as goiabas apresenta-
das por Nilvana receberam da 
comissão julgadora 226 pontos 
e no segundo 221 pontos.

Jorge Kushi aparece na se-
gunda posição com 445 pon-
tos. Jprgem recebeu 218 pon-
tos pelas goiabas apresentada 
no primeiro final de semana e 
227 no segundo. Na terceria po-
sição aparece o agricultor Mario 
Scabelo com 435 pontos, sendo 
220 pelas goiabas apresentadas 
no primeiro final de semana e 
215 no segundo. 

Na categoaria Uva Niagara 
Rosada a disputa está entre os 
agricultores Inibaldo Pagotto e 
Irmãos que somou durante od 
dois finais de semana 175 pon-
tos, seguido por Orivaldo de Je-
sus com 153 pontos e Anderson 
Tomasetto com 115 pontos.

Já na categoria Uva Niaga-
ra branca a disputa fica entre 
os agriultores Inibaldo Pagotto 
e irmãos que somou 1911 pon-
tos nos dois primeiros finais de 
semana; Orilvado de Jesus com 
182 pontos e Sebastião Strabel-
lo que soma 149 pontos,

FESTA DO FIGO & EXPOGOIABA

As atrações são realizadas em parceria com a Associação Cultural Ítalo-Brasileira 
de Valinhos (ACIBV) e a Paróquia São Cristóvão

MOVIMENTA VALINHOS

Cidade terá três domingos de atividades físicas e lazer em fevereiro

Da Redação

A Secretaria de Esportes e La-
zer, realiza nos próximos domin-
gos de fevereiro, dias 9, 16 e 23, o 
evento Movimenta Valinhos, com 
uma programação repleta de ati-
vidades físicas, lazer e inclusão. O 
trecho da Avenida Dr. Altino Gou-
veia, onde está localizada a entra-
da principal do CLT Ayrton Sen-
na da Silva, ficará interditado das 
7h às 12h para garantir a seguran-
ça e o conforto dos participantes.

No dia 9 de fevereiro, a progra-
mação inclui aulas abertas de ae-
róbica de baixo impacto e FitDan-
ce, além de vivências de parkour e 
a presença do Projeto KB2 Olhos 
que Guiam, que promove a inclu-
são de pessoas com deficiência vi-
sual por meio do ciclismo. Haverá 

também brinquedos infláveis para 
a diversão da garotada. “O evento é 
uma oportunidade para toda a fa-
mília se exercitar, se divertir e co-
nhecer novas modalidades espor-

tivas em um ambiente acolhedor e 
inclusivo”, destaca o Secretário de 
Esportes e Lazer, Renato Florêncio.

Confira a programação do pri-
meiro domingo de atividades:

Os frutos mais saborosos de Valinhos disputam o título de campeão 
numa verdadeira celebração à qualidade da fruticultura valinhense
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FOLHA DE VALINHOS Fábio, vo-
cê tem dedicado grande parte da 
sua vida à Serra dos Cocais. O que 
te motiva a essa paixão e como vo-
cê enxerga a importância da Ser-
ra para a região de Valinhos e pa-
ra a região?

FÁBIO MOTTA Minha paixão 
parte principalmente da curiosi-
dade, o afeto que desenvolvi pe-
la Serra dos Cocais começou com 
a curiosidade de conhecer quem 
eram os animais que moravam ali, 
como se comportavam, como se 
relacionavam entre suas famílias 
e outras espécies, se caçavam, se 
eram caçados, eu queria conhecê-
-los, uma vez que os conheci me 
apaixonei sem dúvidas. A Serra é 
produtora de água, uma das prin-
cipais substâncias para a vida co-
mo a conhecemos, isto já deve-
ria ser argumento suficiente pa-
ra importância da Serra as popu-
lações humanas, mas para além 
dos nossos interesses a Serra dos 
Cocais é lar da vida selvagem, é 
um encontro de biomas ameaça-
dos e território de cavernas gra-
níticas, um local único que care-
ce de proteção.   

FV Em setembro de 2024, vimos 
a Serra dos Cocais ser devastada 
por incêndios. Como foi atuar co-
mo voluntário no combate às cha-
mas? Quais foram os maiores de-
safios e o que te marcou nesse pe-
ríodo? 

FÁBIO Minha atuação contra as 
queimadas na Serra sempre teve 
prioridade no resgate de fauna, 
porém as queimadas de 2024 fo-
ram tão devastadoras que mal ha-
via animais para serem resgatados 
com vida, em conjunto com a Bri-
gada Cachorro do Mato pude auxi-
liar na contenção dos focos de in-
cêndio, porém o maior desafio foi 
a proporção das chamas que invia-
bilizava o trabalho individual, ne-
cessitando de apoio aéreo, fazen-
do com que ficássemos a mercê, 
observando a Serra queimar sem 
conseguir fazer nada. E mesmo 
quando finalizávamos o dia ze-
rando o número de focos, duran-
te a madrugada novos focos sur-
giam, trazendo o potencial crimi-
noso dos incêndios de 2024. Po-
rém a mobilização da população 
em prol de ajudar contra os incên-
dios, trouxe esperança nos piores 
dias, a mobilização para arrecadar 
alimentos e os voluntários que au-
xiliaram na concessão de alimen-
tos para os animais nas matas, foi 
um marco inesquecível que fica 
marcado na pele como conquis-
ta ambientalista, o poder de uma 
sociedade que caminha de mãos 
dadas em prol do futuro.

FV Os incêndios de 2024 servem 
como um alerta sobre a vulnera-
bilidade da Serra. Que medidas 
urgentes você considera que pre-
cisam ser tomadas para prevenir 
novos incêndios e proteger a Ser-
ra de outras ameaças? 

FÁBIO O monitoramento de zo-
nas próximas a Serra através de pa-
trulhas e câmeras, assim como a 
realização de palestras e ativida-
des sociais a respeito da impor-
tância de nosso patrimônio na-
tural. Mas principalmente a cria-
ção ou aprovação de leis e políti-
cas ambientais, como o PL APA 
Estadual Serra dos Cocais, estas 
ferramentas permitem a base de 
regulamentação para como lida-
mos com o meio ambiente. 

Conservação Ambiental na Serra é 
um passo importante. Qual a sua 
opinião sobre essa iniciativa e co-
mo o ISC pretende colaborar pa-
ra que ela se concretize? 

FÁBIO Tive a oportunidade de 
participar da criação do Projeto 
de Lei em conjunto com a depu-
tada Ana Perugini e considero 
fundamental que a área se tor-
ne uma Unidade de Conservação, 
pois está é a melhor ferramenta 
que possuímos para promover 
a proteção da Serra dos Cocais, 
os dados obtidos pelo Instituto 
serão disponibilizados a este e 
quaisquer projetos de lei que es-
tejam alinhados a conservação e 
preservação da Serra, sendo tam-
bém tarefa do ISC atuar na cons-
cientização da população a res-
peito da importância de proje-
tos de lei como este em função 
da proteção a vida.

FV A criação da APA é vista co-
mo uma forma de proteger a Serra 
da especulação imobiliária. Você 
acredita que essa medida será su-
ficiente para garantir a preserva-
ção da Serra a longo prazo? 

FÁBIO Não, a criação e regula-
mentação da APA é apenas a fer-
ramenta inicial de proteção, é ne-
cessário que seja feito um Plano de 
Manejo para regularizar os tipos 
de zoneamento permitidos den-
tro da APA, é necessário também 
que novas pesquisas sejam feitas 
constantemente, para avaliar a 
necessidade de melhorias para a 
biodiversidade, assim como o in-
centivo de economia sustentável, 
como turismo ecológico, produ-
ção de agroflorestas e muitos ou-
tros. Além disso é necessário que 
o trabalho de conscientização a 
respeito da Serra dos Cocais seja 
contínuo, pois a mobilização so-
cial é também outra ferramenta 
para que a Serra continue em pé e 
medidas futuras contrárias a pro-
teção ambiental tenham reprova-
ção da população. 

FV Para finalizar, qual men-
sagem você deixa para a popu-
lação de Valinhos sobre a im-
portância de proteger a Serra 
dos Cocais? Que ações cada um 
pode tomar para contribuir pa-
ra essa causa? 

FÁBIO A Serra dos Cocais é 
um local único, com a formação 
de paisagens cenográficas e ca-
vernas diferentes do cotidiano, 
lar do canto do Sauá, das aves 
e anfíbios, onde nossos felinos 
escalam enormes figueiras e o 
Tamanduá procura por cupins, 
é onde nossa água brota do chão 
e forma cachoeiras, mas a úni-
ca maneira de vislumbrar e se 
apaixonar por cada uma des-
sas coisas que formam a Serra 
dos Cocais, é preciso lutar pa-
ra que nossas florestas conti-
nuem em pé. Mobilização popu-
lar, abaixo-assinados, cobran-
ça por políticas públicas e visi-
tas a serrinha são a chave para 
que a luta de proteção do futu-
ro seja vencida!

FV O projeto de reflorestamen-
to que você lidera é um raio de es-
perança para a Serra. Como sur-
giu essa iniciativa e quais são os 
principais desafios para alcançar a 
meta de 30 mil mudas plantadas? 

FÁBIO Esta iniciativa surgiu a 
partir da necessidade de recupe-
rar o que a exploração predatória 
vem tirando da Serra dos Cocais 
nos últimos séculos, é a chance de 
escolher um caminho diferentes 
para que o futuro ainda seja uma 
possibilidade. O maior desafio no 
plantio da serra é conhecer atra-
vés de pesquisas científicas quem 
são as espécies que existiam aqui 
antes das paisagens serem altera-
das pela mão humana, através des-
sas pesquisas será possível garan-
tir que a Serra dos Cocais chegue 
perto da plenitude de sua origina-
lidade, para que isso seja feito pre-
cisamos de diálogos com proprie-
tários da área para que estes per-
mitam o acesso e a realização das 
pesquisas. 

FV Além do plantio de mudas, 
que outras ações são importantes 
para garantir a recuperação da 
Serra e a proteção da sua biodi-
versidade a longo prazo? 

FÁBIO É fundamental que con-
sigamos como primeiro passo, co-
nhecer com precisão quais as es-

pécies de vida existem na Serra 
dos Cocais, através destas infor-
mações será possível traçar pla-
nos de recuperação de florestas; 
métodos de reintrodução da fau-
na, relacionada a espécies que 
um dia existiram por aqui mas 
foram extintas por ação humana 
entre muitas atividades de cria-
ção e fortalecimento de políti-
cas ambientais através de nos-
sas pesquisas.

FV A fundação do ISC é um mar-
co na luta pela preservação da Ser-
ra. Quais são os principais objeti-
vos do Instituto e como ele preten-
de atuar na prática para proteger 
esse patrimônio natural? 

FÁBIO O Instituto visa a con-
servação da Serra, ou seja, atin-
gir a proteção do patrimônio na-
tural através do uso sustentável 
da terra, afinal se as pessoas não 
tem acesso a conhecer e criar afe-
to pelas coisas, elas não possuem 
motivos para protege-las, as ações 
então serão relacionar a pesqui-
sa científica realizada em cam-
po, a atividades de produção de 
conteúdo eco educativo e mate-
rial cultural, levando tais ativi-
dades as escolas da região para 
que a pauta Serra dos Cocais seja 
parcialmente um conteúdo cur-
ricular. Isso significa profissio-

nais das ciências e educação tra-
balhando em conjunto dentro da 
instituição.

FV Você foi eleito presidente do 
ISC. Quais são suas prioridades 
para os primeiros anos de gestão 
e como você pretende mobilizar a 
comunidade para se engajar na 
causa da Serra dos Cocais? 

FÁBIO Minhas prioridades são 
conhecer profundamente quem 
são as espécies da fauna e da flora 
da Serra, compreender como es-
tão ecologicamente, quais melho-
rias precisam e como reconstituir 
as florestas que um dia domina-
ram a paisagem por aqui. Mas ve-
jo como missão conseguir tradu-
zir todo este conhecimento pro-
duzido e entregá-lo as comuni-
dades da sociedade civil que mo-
ram nos municípios da Serra e re-
gião, para isso será necessário de-
senvolver atividades dentro das 
escolas e espaços públicos, para 
que as pessoas conheçam a Ser-
ra dos Cocais na teoria, e desen-
volver atividades diretamente na 
serra como trilhas ecológicas, ob-
servação da fauna e muitas outras 
atividades criadoras de apego ao 
nosso patrimônio.

FV A proposta da deputada Ana 
Perugini de criar uma Unidade de 

Da Redação

Entrevista Fábio H. Silva Motta
Um biólogo apaixonado pela Serra dos Cocais 
O biólogo Fábio H. Motta, apaixonado pela Serra dos Cocais, dedica sua vida a desvendar os 
mistérios da fauna e flora local. Em entrevista exclusiva à Folha de Valinhos, ele  fala sobre a 
criação do Instituto Serra dos Cocais - ISC - do qual é presidente e revela a importância da Serra 
para Valinhos, os desafios de combater os incêndios de 2024 e as ações urgentes para proteger 
esse patrimônio natural. Motta também fala sobre o projeto de reflorestamento e a criação do 
Instituto Serra dos Cocais, que visam garantir a preservação da Serra a longo prazo.

RAIO-X

Nome: Fábio H. Silva Motta 
Idade: 24 anos
Formação: Biólogo 
Áreas de atuação: Pesquisador 
na área de Zoologia, Educador 
Ambiental e Presidente do 
Instituto Serra dos Cocais
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A 74ª Festa do Figo e 29ª Expo-
goiaba de Valinhos já se consoli-
dou como um dos maiores even-
tos de São Paulo, atraindo mais de 
153 mil visitantes nas duas pri-
meiras semanas! Prepare-se pa-
ra um fim de semana repleto de 
atrações imperdíveis, que aconte-
ce até este domingo, dia 2, no Par-
que Municipal de Feiras e Exposi-
ções ‘Monsenhor Bruno Nardini’.

Neste sábado, dia 1º, a festa 
promete agitar os corações com 
os shows de Pablo e Jobson Sou-
za, enquanto o encerramento no 

Neste último fim de semana a 
Tenda do Rock contará com uma 
programação especial dedica-
da aos fãs do gênero. Serão oi-
to apresentações gratuitas com 
bandas regionais e covers, abran-
gendo rock nacional, clássico, 
punk e heavy metal.

PROGRAMAÇÃO 
DE 30/01 A 05/02/2025

SALA 01 - 2D DUB - O MARAVILHOSO 
MAGICO DE OZ - PARTE 01 (IMAGEM 
FILMES)
Fantasia - 10 Anos - Duração: 105min.
Sáb., Dom., Feriado - 14h00 2D Du-
blado

SALA 01 - 2D NAC - AINDA ESTOU 
AQUI (SONY)
Drama - Nacional14 Anos - Duração: 
135min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h10 2D 
Nacional
Sáb., Dom., Feriado - 21h10 2D Nacio-
nal

SALA 01 - 2D DUB - MUFASA: O REI 
LEAO (WALT DISNEY STUDIOS)
AVENTURA / FAMILIA - Livre - Dura-
ção: 120min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h15 2D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 16h15 2D Du-
blado

SALA 01 - 3D DUB - MUFASA: O REI 
LEAO (WALT DISNEY STUDIOS)
AVENTURA / FAMILIA - Livre - Dura-
ção: 120min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 18h45 3D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 18h45 3D Du-
blado

SALA 02 - 2D LEG - COVIL DE LADRÕES 
2 (DIAMOND FILMS)
Ação - 16 Anos - Duração: 130min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 20h50 2D 
Legendado
Sáb., Dom., Feriado - 20h50 2D Le-
gendado

SALA 02 - 2D DUB - SONIC 3 - O FILME 
(PARAMOUNT PICTURES)
AVENTURA / FAMILIA - 10 Anos - Du-
ração: 110min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 18h30 2D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h05 - 18h30 
2D Dublado

SALA 02 - 2D DUB - PADDINGTON 
– UMA AVENTURA NA FLORESTA 
(SONY)
AVENTURA / FAMILIA - 10 Anos - Du-
ração: 105min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h20 2D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 16h20 2D Du-
blado

SALA 03 - 2D DUB - COVIL DE LA-
DRÕES 2 (DIAMOND FILMS)
Ação - 16 Anos - Duração: 130min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 18h40 2D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 18h40 2D Du-
blado

SALA 03 - 2D NAC - CHICO BENTO E A 
GOIABEIRA MARAVIOSA (GRUPO PA-
RIS FILMES)
AVENTURA / FAMILIA - Nacional Li-
vre - Duração: 100min.
Sáb., Dom., Feriado - 14h20 2D Na-
cional

SALA 03 - 2D NAC - O AUTO DA COM-
PADECIDA 2 (H2O DISTRIBUIDORA 
DE FILMES SA)
COMEDIA NACIONAL - Nacional12 
Anos - Duração: 115min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h20 2D 
Nacional
Sáb., Dom., Feriado - 21h20 2D Nacio-
nal

SALA 03 - 2D DUB - O MARAVILHOSO 
MAGICO DE OZ - PARTE 01 (IMAGEM 
FILMES)
Fantasia - 10 Anos - Duração: 105min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h30 2D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 16h30 2D Du-
blado

www.umlugaraosolpertodovento.blogspot.com.br 
ju@folhadevalinhos.com.br
m.facebook.com/ju.fuzetto

Ju Fuzetto

Essência
Quanto mais você segue sua 

essência e não tenta querer 
agradar a todos, menos impor-
tância você dá para aqueles que 
alfinetam a vida alheia. 

Você entende que aquilo que 
os outros dizem, pensam, ou 
fazem é problema deles. Não 
tente convencer ninguém sobre 
seus princípios e valores, ape-
nas deixe que a vida se encar-
regue de mostrar quem é quem. 

Selecione com quem andas, 
limpe sua mente, cuide do seu 
corpo e, por favor, tenha fé!

@jufuzetto

FESTA DO FIGO & EXPOGOIABA 

Esse espaço vibrante é uma 
verdadeira celebração da diver-
sidade musical, apresentando 
uma rica variedade de estilos, 
como gospel, samba, rock, MPB, 
sertanejo e música instrumen-
tal, tudo em um ambiente des-
contraído e acolhedor. As apre-
sentações são promovidas pela 
Prefeitura de Valinhos, que bus-
ca valorizar os talentos locais e 
regionais, oferecendo visibili-
dade a artistas e bandas emer-
gentes.repletos de clássicos que 
todos conhecem e adoram. 

domingo será marcado pelo ta-
lento de Dino Fonseca, que trará 
releituras de clássicos do rock. E 
não para por aí: palcos regionais 

darão espaço para artistas locais, 
garantindo uma diversidade mu-
sical que encanta a todos!

As tradições italianas também 
têm seu lugar garantido: no do-
mingo, participe do emocionante 
Tombo da Polenta e da divertida 
Pisa da Uva, com muita música 
e dança para animar o público! 
A Pisa acontecerá às 13h, segui-
da pelo Tombo às 14h.

E para os amantes da gastro-
nomia, a festa é um verdadeiro 
banquete, repleta de pratos de-
liciosos, bebidas refrescantes e 
novidades que prometem sur-
preender o paladar. Não perca a 
chance de explorar a região com 
passeios de Agroturismo e Ci-
ty Tour, disponíveis nos finais 
de semana.

Visite o pavilhão da Associa-
ção do Clube de Mães e leve pa-
ra casa lindos artesanatos locais 
e saborosas comidas caseiras. Os 
ingressos para os shows podem 
ser adquiridos pelo site Tycket 
ou na bilheteira do evento, com 
entrada gratuita até às 17h.

Diversão para 
toda a família

PALCO FRUTAS

PROGRAMAÇÃO
Sábado – 01/02
    • 10h: Escola Musiartium
    • 13h: Balanço de Varanda
    • 14h30: Grupo Contratempo
    • 16h: Samba da Tia Rê
    • 18h: Cesar Fhope
    • 20h: Banda Baú do Raul

Domingo – 02/02
    • 10h: Banda Conexão
    • 11h30: Orquestra de Viola
    • 13h: Leilão de Frutas
    • 15h: Orquestra Jazz Sinfônica
    • 17h: Sophia Martins e Banda
    • 18h30: Gabi Sorroce
    • 20h: Banda do Brejo

TENDA DO ROCK

Os melhores 
ritmos 
do rock 
nacional, 
punk, heavy 
metal e 
muito mais

 Neste sábado, dia 1º, os 
cantores  Pablo e Jobson 
Souza agitam 
o evento

SÁBADO – 01/02
16h - Vim de Marte
17h30 - Mazzala
19h - Banda Coveiros Misfits Cover
21h - Banda Gabba Gabba Hey Ramones Cover
DOMINGO – 02/02
16h - Banda Vulgare
17h30 - Banda Reckless
19h - Banda Coronel Rock
21h - Banda Kind Of Monster Metallica Cover

Neste sábado, o cantor Pablo e 
Jobson Souza se apresentam no 
palco principal da festa

Dino Fonseca 
encerra a festa 
com clássicos 
do rock no 
domingo, dia 2
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A equipe de saúde bucal da Pre-
feitura de Valinhos realizou uma 
avaliação em 43 moradores do Re-
canto dos Velhinhos, um lar para 
idosos, como parte do programa 
"Envelhecer Sorrindo: Um Novo 
Tempo para a Melhor Idade". Du-
rante a ação, foram identificados ca-
sos que requerem extrações dentá-
rias, restaurações e limpezas, evi-
denciando a necessidade de cuida-
dos odontológicos para a popula-
ção idosa. Os idosos que necessitam 
de tratamento terão prioridade no 
Centro de Especialidades Odonto-
lógicas ou na UBS Bom Retiro.

Além disso, uma lesão suspei-
ta de câncer de pele foi detectada 
em um residente, que será enca-
minhado para avaliação derma-
tológica, ressaltando a importân-
cia do diagnóstico precoce. Naye-

Valinhos promove saúde bucal para 
idosos do Recantos dos Velhinhos

AEVAL celebra suas contribuições 
para o desenvolvimento de Valinhos

DA REDAÇÃO A AEVAL (Associa-
ção dos Empresários de Vali-
nhos) foi fundada há 15 anos, 
originando-se como AECVAL 
(Associação das Empresas do 
Country Clube de Valinhos) 
em 1º de fevereiro de 2010. Em 
2017, a entidade expandiu sua 
abrangência ao adotar o no-
me atual, reunindo empresá-
rios de toda a cidade. Atual-
mente, é presidida por Adria-
na Matteelli, CEO da Rom Mas-
ter, que lidera a associação em 
sua missão de apoiar e fortale-
cer o setor empresarial local.

A data de 15 anos de existên-
cia da AEVAL é simbolicamente 
representada pelo cristal, refle-
tindo valores como transparên-
cia, dedicação e compromisso 
com os associados. Ao longo de 
sua trajetória, a associação tem 
sido fundamental na consoli-
dação das marcas das empre-
sas associadas, além de atuar 
como um intermediário entre 

o setor empresarial e os poderes 
Executivo e Legislativo, buscando 
soluções para os desafios locais e 
promovendo o engajamento com 
órgãos estaduais.

Adriana Matteelli destaca a ca-
pacidade da AEVAL de se adaptar 
às mudanças globais e à evolução 
constante das novas tecnologias, 
buscando sempre soluções inova-
doras. Com 66 associados e uma 
diretoria comprometida, a AEVAL 
reafirma seu papel como um pi-
lar de apoio e inovação, focando 
no desenvolvimento empresarial 
e comunitário de Valinhos. 

A associação se tornou refe-
rência não apenas entre os em-
presários, mas também em sua 
atuação junto ao poder público 
e social da cidade.Ao longo des-
ses 15 anos, a AEVAL reafirma seu 
compromisso com o desenvolvi-
mento empresarial e comunitá-
rio de Valinhos, sendo um pilar 
de apoio e inovação para todos 
os seus associados.

Da Redação

15 ANOS

Presidente apresenta novo gestor

DA REDAÇÃO  O Grupo Rosa e 
Amor anunciou seu novo 
gestor, o neuropsicanalista e 
administrador Flávio Campos, 
que assumiu a função no dia 27 
de janeiro. Para ele, essa é uma 
missão desafiadora e repleta de 
propósito.

Flávio, com um histórico 
de colaboração na entidade 
desde 2015, retorna agora 
para liderar a gestão da saúde 
e a administração do grupo, 
que está celebrando 25 anos. 
Ele expressa entusiasmo pelo 
desafio e pela oportunidade 
de trabalhar com o público 
assistido, destacando sua 
experiência no terceiro setor 
e em áreas administrativas, 
gestão de pessoas, treinamentos 

e docência. Flávio se sente feliz por 
voltar ao Grupo Rosa e Amor.A 
presidente da Organização 
Social Rosa e Amor, Dra. Márcia 
Camargo Franzese, apresentou 
o novo gestor, que chega com 
planos ambiciosos, incluindo 
a ampliação da divulgação dos 
serviços prestados pela entidade, 
especialmente para alcançar o 
público masculino, que também 
recebe atendimento para diversos 
tipos de câncer.

“Quero fortalecer parcerias 
com empresas para expandir 
ainda mais o trabalho do Grupo 
Rosa e Amor. Meu objetivo é 
ampliar o atendimento a todos 
que precisam, homens e mulheres 
que enfrentam o câncer”, destaca 
Flávio Campos.

Da Redação

Na última quarta-feira, 29, a 
FEAV – Fórum das Entidades As-
sistenciais de Valinhos – promo-
veu seu primeiro encontro do ano 
com representantes das Organi-
zações da Sociedade Civil (OSCs) 
para iniciar o planejamento das 
ações de 2025. Durante o evento, 
a presidente Eliane Macari apre-
sentou um panorama financeiro 
da entidade, abordando a manu-
tenção do Casarão FEAV e as op-
ções de locação de espaços, como 
o salão social e a cozinha. Um des-
taque foi o Projeto SOS AVC Vali-
nhos, idealizado por Paulo Sér-
gio Paschoal, que será realizado 
no Casarão, além da discussão so-
bre a modernização do antigo re-
feitório e da área externa.

Outro ponto relevante da reu-
nião foi a celebração dos primei-
ros resultados do Projeto Devol-
va, que arrecadou uma tonelada 

A presidente da FEAV, Eliane Macari, apresentou um panorama financeiro da entidade, 
destacando as necessidades para a manutenção do Casarão FEAV

de equipamentos eletrônicos pa-
ra descarte adequado em apenas 
20 dias de janeiro. Os itens coleta-
dos, que incluem uma variedade 
de eletroeletrônicos, estão sendo 
recebidos em caixas de coleta ins-
taladas em diversas entidades da 
cidade, como a FEAV, ACES, APAE, 
e outras. Além disso, foi mencio-
nado o andamento de um plano 
de comunicação para melhorar 
a divulgação das ações e iniciati-
vas da FEAV.

Durante o encontro, também 
foram anunciadas importantes 
parcerias e eventos, como:

* Inauguração do Quadro de 
Honra – prevista para 22 de fe-
vereiro.

* Cursos do SENAC – capacita-
ções em jardinagem, horta, gestão 
de bazar e brechó.

* Parceria com o IDIS (Institu-
to para o Desenvolvimento do In-
vestimento Social).

* Exposição e lançamento do li-

FEAV reúne instituições 
para apresentação do 
planejamento 2025

GRUPO ROSA E AMOR

ne Manzutti Eid, diretora do De-
partamento de Odontologia, des-
tacou o compromisso com a aten-
ção básica e o acesso à saúde pa-
ra os mais vulneráveis, enquanto 
a secretária de Saúde, Luciana Pig-
natta, enfatizou a necessidade de 
promover educação e conscienti-
zação em saúde.

Como próximo passo, a equipe 
capacitará enfermeiros e cuidado-
res do lar sobre higiene e cuidados 
preventivos, especialmente para 
aqueles com mobilidade reduzida. 
Os serviços odontológicos em Va-
linhos estão disponíveis nas uni-
dades básicas de saúde e no CEO, 
com agendamento prévio.

Adriana Matteelli - Presidente da AEVAL

'ENVELHECER SORRINDO'

vro de Jerci Macari – de 14 de mar-
ço a 5 de abril.

A FEAV divulgou os resultados 
do Projeto JovemTEC, que será ad-
ministrado pelo Círculo de Ami-
gos do Patrulheiro de Valinhos a 
partir de 2025. Em 2024, 39 jo-
vens participaram do cursinho 
preparatório, levando a 25 apro-
vações, totalizando 62 aprova-
ções em escolas técnicas, o que 
foi considerado um índice alta-
mente satisfatório pela presiden-
te Eliane Macari. 

Além disso, a reunião debateu a 
realização de novos cursos, treina-
mentos e capacitações que já estão 
sendo planejados para fortalecer 
ainda mais as OSCs de Valinhos.

Como disse a presidente Elia-
ne, a FEAV segue comprometida 
com o assessoramento e fortale-
cimento do terceiro setor, promo-
vendo iniciativas que impulsio-
nam o desenvolvimento social e 
comunitário.
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DA REDAÇÃO ■ A APAE Valinhos 
recebeu na última terça-feira, dia 
28,  a visita de representantes do 
Consulado do Japão em São Pau-
lo. O presidente da entidade, Ni-
valdo Donizetti Miguel, deu boas-
-vindas à vice-cônsul do Departa-
mento de Economia, Kayo Yoshi-
da, e à assessora consular, Már-
cia Kuga.

O encontro também contou 
com a presença do administrador 
Ademir Ferrari e das coordenado-
ras Andreia Gomes de Araújo (As-

Consulado do Japão 
visita a APAE Valinhos

 A Casa da Criança e do Adoles-
cente dedica o mês de fevereiro ao 
empoderamento feminino, orga-
nizando uma série de atividades e 
reflexões voltadas para crianças e 
adolescentes atendidos pelo Servi-
ço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos (SCFV), por meio do 
Projeto Janela Aberta. Os educado-
res do projeto promovem rodas de 
conversa e atividades práticas que 
exploram a importância do empo-
deramento feminino e a igualda-
de de gênero, preparando os par-
ticipantes para o Dia Internacional 
das Mulheres e Meninas na Ciên-
cia, celebrado em 11 de fevereiro.

Neste dia, serão realizadas ativi-
dades que incentivam a imaginação 
das crianças, permitindo que elas 
se coloquem no papel de cientis-
tas e reflitam sobre suas invenções. 
Além disso, as educadoras desta-
carão o papel das mulheres cien-
tistas nas descobertas científicas, 
enfatizando a importância da ciên-
cia e da igualdade de gênero. Ou-
tra data significativa em fevereiro 
é o dia 24, que marca a conquista 
do voto feminino no Brasil, alcan-
çada em 1932, e que será lembrada 
no contexto educacional do Proje-
to Janela Aberta.

O projeto também celebrará o 
Dia Mundial do Rádio, em 13 de 
fevereiro, com oficinas que ensi-
narão as crianças a realizar entre-
vistas, desenvolvendo habilidades 
de expressão oral e formulação de 
perguntas. A Casa da Criança, que 
realiza o Projeto Janela Aberta em 
parceria com a Secretaria Munici-
pal de Assistência Social, oferece 
diversos serviços com o objetivo 
de fortalecer vínculos familiares 
e sociais. Para mais informações 
e apoio às iniciativas, é possível 
acessar o site www.casadacrian-
cadevalinhos.com.br  

Da Redação

EATON contempla o Círculo do 
Patrulheiro com doação de roupas

O Círculo de Amigos do Patru-
lheiro de Valinhos (CAPV) rece-
beu, na última semana, uma ge-
nerosa doação de roupas da em-
presa EATON, resultado de uma 
ação social realizada entre seus 
colaboradores. Essa iniciativa não 
apenas promoveu a solidarieda-
de, mas também ressaltou a im-
portância da responsabilidade so-
cial, evidenciando o compromis-
so da empresa com o bem-estar da 
comunidade.

A gerente do CAPV, Aline Pra-
do, e Bruna Scudilio, coordena-
dora do projeto Mundo do Tra-
balho, expressaram a relevância 
da doação. “As roupas recebidas 
serão fundamentais para o traba-
lho que desenvolvemos no CAPV, 
contribuindo para o atendimento 
às pessoas assistidas e fortalecen-
do nossos bazares, essenciais pa-
ra a continuidade das atividades e 
projetos sociais”, destacou Aline.

AÇÃO SOCIAL

Em nome da diretoria, presidi-
da por Sidney Barbosa de Oliveira 
Junior, o CAPV agradeceu à equi-
pe da EATON pela escolha da en-
tidade, pela solidariedade e pelo 
apoio constante, com um agrade-
cimento especial a Najla Godoi, do 
setor de Recursos Humanos, que 

Da Redação

sistência), Gisele Ormieres (Edu-
cação) e Márcia Haguiuda (Saúde). 
Durante a visita, as representantes 
do consulado conheceram as ins-
talações da APAE e se informaram 
sobre os projetos em andamento

Nivaldo Donizetti Miguel ex-
pressou sua gratidão ao Consula-
do do Japão pelo apoio contínuo e 
pelos investimentos destinados à 
APAE Valinhos, destacando a im-
portância dessa parceria tanto pa-
ra a entidade quanto para a comu-
nidade que ela atende.

No dia 22 de março, às 20h, 
a Fonte Santa Tereza será pal-
co de uma noite especial em 
comemoração aos 25 anos do 
Grupo Rosa e Amor, uma Or-
ganização da Sociedade Civil 
que apoia pessoas com cân-
cer. O evento contará com a 
animação da Banda Doce Ve-
neno e um cardápio delicio-
so preparado pelos Cozinhei-
ros do Bem.

Os convites estão disponí-
veis por R$ 150,00 e podem 
ser reservados pelo WhatsA-
pp (19 99200-5717). É possí-
vel reservar mesas para até 
oito pessoas!

Sob a liderança da Dra. 
Márcia Camargo Franzese, o 
Grupo Rosa e Amor tem se 

destacado por seu compromisso 
com a causa, oferecendo apoio 
integral a pacientes em trata-
mento. Dra. Márcia convida a 
todos: “Além de festejarmos 25 
anos de história, será uma opor-
tunidade de encontro e agrade-
cimento.”

JUBILEU DE PRATA

liderou essa ação.
“Essa colaboração da EATON 

reflete o impacto positivo que a 
união de esforços pode gerar. Jun-
tos, estamos fazendo a diferença; 
parcerias como essa tornam pos-
sível transformar vidas!” afirmou 
Aline Prado.

Aline Prado e Bruna Scudilio, no momento do recebimento das 
doações na empresa EATON

O Grupo Rosa 
e Amor celebra 
Jubileu de Prata 
com jantar 
beneficente! 

SERVIÇO:
Data: 22 de março de 2025
Local: Fonte Santa Tereza – Rua Doze 
de Outubro, 650
Convites: R$ 150,00 (reservas pelo 
WhatsApp: 19 99200-5717)
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NECROLOGIA BRACALENTE

ANGELA VICTORIA BONETO DOS SAN-
TOS, FALECEU EM 22/01/2025, COM 
89 ANOS, VIÚVA DE ALBERTO DOS 
SANTOS.  DEIXA OS FILHOS LUIZ AL-
BERTO, MARCO E ROSANGELA. SEU 
FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

MARIA LENIRA BERNARDES GABET-
TA, FALECEU EM 23/01/2025, COM 
86 ANOS, VIÚVA DE ANTONIO LUIZ 
GABETTA. DEIXA OS FILHOS CASSIA 
E VALÉRIA. SEU FUNERAL DEU-SE NO 
CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM 
VALINHOS/ SP. 

GILBERTO CLEMENTINO BORTOLAS-
SI, FALECEU EM 23/01/2025, COM 
84 ANOS, CASADO. DEIXA A ESPOSA 
TEREZA COLETTO BORTOLASSI E AS FI-
LHAS LUCIANA E MARCIA. SEU FUNE-
RAL DEU-DE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO 
BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

MARIA DERLI ROSSINI, FALECEU EM 
23/01/2025, COM 58 ANOS, CASADA. 
DEIXA O ESPOSO CARLOS ROBERTO 
DOURADO E O FILHO MATHEUS ROS-

ESCRITÓRIO CONTÁBIL
ANSELMI E TROVATTI S/C LTDA

CRC - 2SP014016/0-3

FONE/FAX: (19) 3869-3388

Rua Campos Salles, 357 - Vera Cruz
E-mail: contabilidade@anselmitrovatti.com.br

SINI. SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMI-
TÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALI-
NHOS/ SP.  

JOSÉ LOPES SOBRINHO, FALECEU EM 
24/01/2025, COM 82 ANOS, CASA-
DO. DEIXA O FILHO PAULO DONIZETE.  
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO 
SÃO JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ 
SP. 

PALMYRA PIN GRACIOTO, FALECEU 
EM 25/01/2025, COM 92 ANOS, VIÚ-
VA DE PASCOAL GRACIOTO. DEIXA 
OS FILHOS CELIO, PAULO, MARTA, 
MARIA, SONIA; IN MEMORIAN JOSÉ, 
PEDRO E FÁTIMA. SEU FUNERAL DEU-
-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATIS-
TA, EM VALINHOS/ SP. 

JOSÉ MAURO GOMES DA SILVA, FALE-
CEU EM 27/01/2025, COM 53 ANOS, 
CASADO. DEIXA A ESPOSA LUCIANA 
VENANCIO DOS SANTOS SILVA E A 
FILHA NAYARA DOS SANTOS GOMES. 
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO, 
SÃO JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ 
SP.      
  
   

Venha curtir suas férias, finais de semanas e feriados. Trabalhamos 
com contrato para a segurança de todos. Locação segura.Praia Ma-
randuba, Lagoinha Com Assesso Livre à Da sua Preferência. Próximo 
à vários comércios, como restaurantes, lanchonetes,  supermerca-
dos, açougue, padarias e 
farmácia. 

*Tudo novinho para a co-
modidade de vocês. Ex-
celente localização, 
perto de tudo, temos 2 
apartamentos para me-
lhor atendê-los. Mais 
informações entrar em 
contato com os proprie-
tários Roberto e Carla. 
19) 993979899 

Apartamento em Ubatuba EDITAL EXPEDIDO DIANTE DO DECIDIDO NOS EXPEDIENTES PRÓPRIOS DA 
CORREGEDORIA PERMANENTE DO E. TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE SÃO PAULO.

O DR. RUDI HIROSHI SHINEN, M. JUIZ DE DIREITO E DIRETOR DO FÓRUM DA COMARCA DE 
VALINHOS, ESTADO DE SÃO PAULO, NA FORMA DA LEI, ETC.,

FAZ SABER, aos que o presente Edital virem ou dele conhecimento tiverem, expedido nos expedi-
entes próprios da Corregedoria Permanente do E. Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo, os 
CORREGEDORES PERMANENTES deste Fórum da Comarca de VALINHOS, conforme a seguir:

Diretoria do Fórum
Secretaria
Seção de Distribuição Judicial

1ª Vara
1° Ofício de Justiça Execuções Criminais
Oficial de Registro de Imóveis, Títulos e Documentos, Civil de Pessoa Jurídica e Civil das Pessoas 
Naturais e de Interdições e Tutelas da Sede

2ª Vara
2º Ofício de Justiça Polícia Judiciária Júri

3ª Vara
3º Ofício de Justiça Infância e Juventude
1º Tabelião de Notas e de Protesto de Letras e Títulos 
Setor das Execuções Fiscais

Vara do Juizado Especial Cível e Criminal
Juizado Especial Cível e Criminal

E, para que referido Edital chegue ao conhecimento de todos e de futuro ninguém possa alegar ig-
norância, expediu-se o presente edital, que será afixado no local de costume e publicado na impren-
sa local, por três vezes, com intervalo de 10 (dez) dias, na forma da lei. O presente Edital entrará 
em vigor 30 (trinta) dias após a publicação. Valinhos, 21 de Janeiro de 2.025.

RUDI HIROSHI SHINEN 
JUIZ DE DIREITO E DIRETOR
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Valinhos se prepara para o Passeio 
Ciclístico, neste domingo, dia 2 

Exposição histórica faz homenagem às 
colônias italiana e japonesa de Valinhos

Neste domingo, dia 2, Secretaria de Esportes e Lazer, realizará o tradicional Passeio 
Ciclístico, que marca a 22ª edição do evento, parte das celebrações da Festa do Figo

“UMA CIDADE, TRÊS NAÇÕES”

DA REDAÇÃO A exposição "Uma 
cidade, três nações", apresen-
tada na 74ª Festa do Figo e 29ª 
Expogoiaba de Valinhos, ofe-
rece aos visitantes uma rica 
viagem no tempo, destacan-
do a contribuição das colônias 
italiana e japonesa para o de-
senvolvimento da cidade, re-
conhecida como a Capital do 
Figo Roxo e a maior produtora 
de goiabas in natura do Brasil. 

Com 48 painéis coloridos 
e uma narrativa didática, a 
exposição retrata a trajetória 
histórica de Valinhos, home-
nageando os imigrantes que, 
mesmo em épocas de escas-
sos recursos, impulsionaram 
o progresso local. O prefeito 
Franklin expressou gratidão a 

Os amantes do ciclismo e suas 
famílias estão convidados a se reu-
nir às 8h, no Centro de Artes, Cul-
tura e Comércio Adoniran Barbosa 
(CACC), onde as inscrições serão 
realizadas. A largada do passeio 
está prevista para as 9h. A inscri-
ção é gratuita e, como gesto soli-
dário, os participantes podem op-
tar por complementar a inscrição 
com a doação de 1 kg de alimento 
não perecível, que será destinado 
ao Fundo Social de Solidariedade 
de Valinhos.

Os primeiros 300 inscritos re-
ceberão uma camiseta exclusiva 
do evento e serão recebidos com 
um delicioso café da manhã no lo-
cal. Após o passeio, que terá du-
ração de aproximadamente 1h a 
1h30, haverá um sorteio de brin-
des e bicicletas.

Para garantir a segurança e o 
conforto de todos, a organização 
recomenda que os participantes 
utilizem capacete, luvas, óculos 
e rou-pas adequadas para a prá-
tica de atividades físicas, além de 

Da Redação

levar uma garrafinha de água pa-
ra se manter hidratado durante o 
percurso.

O secretário de Esportes e La-
zer de Valinhos, Renato Florêncio, 
convida a comunidade: “O Passeio 
Ciclístico é uma tradição em Va-
linhos e representa um momento 

de união entre as famílias, práti-
ca esportiva e celebração da nossa 
cultura. É uma oportunidade pa-
ra começarmos o ano com ener-
gia positiva e fortalecendo os la-
ços da nossa comunidade. Convi-
do a todos para participarem e pe-
dalarem conosco!”

esses imigrantes pelo impacto sig-
nificativo que tiveram na econo-
mia e na agricultura do município.

Idealizada para valorizar a im-
portância das colônias, a expo-
sição também apresenta peças 
em cerâmica e obras de arte, en-
riquecendo a experiência dos vi-
sitantes. O curador André Luiz 
Reis enfatizou como a história 
dessas comunidades moldou a 
cultura e as tradições de Vali-
nhos, destacando que a Festa do 
Figo e a Expogoiaba são celebra-
ções que refletem essa herança 
cultural. O evento é apoiado pe-
la Secretaria de Cultura e Turis-
mo e patrocinado pelo Cartoni-
fício Valinhos, contribuindo pa-
ra um maior reconhecimento e 
resgate da história local.


